### **01 11 2017 Los Tiempos**

#### Aduana incauta 30 mil T de maíz en Santa Cruz

En un operativo realizado en el retén del municipio de Abapó, en Santa Cruz, la Aduana decomisó alrededor 300.000 toneladas de maíz valuadas en 50.000 dólares que ingresaron desde Argentina sin ninguna documentación.

El gerente regional de la Aduana en Santa Cruz, William Castillo, informó que se iniciará el proceso correspondiente y se esperará los descargos por parte de los propietarios de los camiones, quienes deberán pagar el 50 por ciento del valor de la mercadería para retirar dichos motorizados que por el momento permanecerán retenidos.

"Hemos estado coordinando con Anapo (Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo) y la CAO (Cámara Agropecuaria del Oriente) en el control para hacer una lucha frontal contra el contrabando, dado que afecta a la producción nacional", agregó Castillo.

Por su parte, el presidente de la CAO, Julio Roda, destacó el accionar de la Aduana al considerar que toda mercadería de contrabando significa una competencia desleal para la producción nacional.

"Esperemos que se actúe de esta forma en todos los productos alimenticios que entran a competir con la producción nacional", aseveró Roda y añadió que se debe reiniciar la campaña de ingreso a los mercados para incautar los productos que no cuentan con la respectiva documentación de ingreso al país.

También pidió revisar a quienes no porten con el certificado del Servicio Nacional de Seguridad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

## Productores piden calma por gripe aviar en Chile

La Asociación Departamental de Avicultores de Cochabamba (ADA) pide tranquilidad a sus asociados y asegura que la gripe aviar no ingresará al país ni tendrá impacto alguno en la producción y comercialización porque los bolivianos no importan ni consumen pollo chileno.

"De Chile no llega nada, absolutamente nada. Los principales proveedores para los avicultores como pollo bebé son de Perú, Brasil y Argentina. Con las medidas que ha tomado el Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Alimentaria (Senasag) no habrá ningún impacto ni afectará en nada", enfatizó el presidente de ADA, Willy Soria.

La semana pasada, Chile reportó el brote de gripe aviar e inmediatamente el Gobierno boliviano, a través del Senasag, tomó medidas preventivas para evitar un posible contagio. Se prohibió la importación de aves del país vecino. Similar medida fue asumida por Perú.

Para Soria, los cochabambinos deben estar tranquilos porque la producción de pollo de las granjas e industrias abastece el consumo, por lo que no es necesaria la importación de aves.

Igualmente, el presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz, Ricardo Alandia, dijo a la agencia estatal ABI que esa organización respalda la resolución que emitió el Senasag. "Consideramos como positivo que el Senasag haya tomado las medidas que el protocolo indica y que al mismo tiempo contempla un plan de emergencia", dijo.

#### La Razón

# Senasag frena importación de 9 toneladas de carne de pavo de Chile por gripe aviar

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) frenó en la frontera la importación de nueve toneladas de pavo desde Chile después que fuera cerrada la frontera a la importación de productos avícolas debido a la presencia de casos de gripe aviar, informó el director de la entidad, Mauricio Ordoñez.

"En la gestión pasada se había realizado la solicitud para la importación de las 9 t de carne de pavo de Chile y al enterarnos del brote de la gripe aviar en ese país se determinó frenar el ingreso a Bolivia para precautelar al producción nacional, ahora estamos gestionando el retorno del producto cárnico al Estado chileno", sostuvo.

Ordoñez informó que la resolución administrativa 005/2017 prohíbe el ingreso de productos de origen avícola como carne de aves y huevos desde Chile. "El objetivo de la medida es proteger la producción nacional, al igual que lo hicieron los otros países de la región".

Además, con la RA 005/2017 se instruyó reforzar los controles fronterizos tanto en pasos internacionales oficiales, en aeropuertos, terminales terrestres, cargas internacionales y recintos aduaneros. "Queremos evitar que el virus ingrese al país y pueda poner en riesgo la producción local y echar por tierra el estatus sanitario".

De acuerdo a los registros de Senasag, en el 2016 se realizó la importación de 188 t de carne de pavo y embutidos, mientras que en el 2015 la importación de productos cárnicos alcanzaron al menos 1.257 t valoradas en cerca de \$us 2 millones. En contrapartida, las exportaciones de carne de pollo en 2016 llegaron a \$us 1.600 millones.

Ordoñez reiteró que momentáneamente está prohibida la importación de productos cárnicos de origen aviar de Chile. "Estamos sugiriendo a los productores nacionales evitar visitar granjas El presidente del Comité Veterinario Permanente de ConoSur, Javier Suárez, señaló que en el marco de aumentar la vigilancia en Sudamérica en el 2016 se tomó una muestra de 16.371 aves de 745 granjas y las pruebas a la gripe aviar dieron negativo.

A criterio de Suárez, el riesgo es latente de la presencia del virus aviar a raíz de la constante migración de las aves silvestres de un continente a otro por los constantes cambios climáticos.